



A0969 (A0968 A0970)

## **21/06/2000 SESIÓN DE CONTROL PARLAMENTARIO**

### **RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, A LA PREGUNTA FORMULADA POR LUIS MARTÍNEZ NOVAL, DIPUTADO DEL GRUPO SOCIALISTA**

Congreso de los Diputados, 21-06-2000

Sr. Martínez Noval.- ¿No cree el señor Aznar que las liberalizaciones y desregulaciones de su Gobierno perjudican seriamente a los consumidores?

Presidente.- Pues no. Creo que les benefician.

Sr. Martínez Noval.- Señor Aznar, vienen ustedes sosteniendo que su política trinitaria, esas tres divinidades (privatizaciones, liberalizaciones, desregulaciones), han conducido al beneficio del consumidor, como acaba usted de decir. Ciertamente, aseguran también que los precios se han reducido; no todos, claro está, pero que eso mismo viene ocurriendo en todos los países de Europa. De manera que después no me argumente en términos absolutos; si puede ser, relativos.

Nos llama la atención que en Francia, por ejemplo, donde ni se ha privatizado, ni se ha desregulado, ni se ha liberalizado, los precios de esos bienes básicos universales se han reducido en mayor medida que los nuestros. El IPC está ahí, el IPC francés y el nuestro. El nuestro duplica al suyo.

Hace pocas semanas las empresas eléctricas alemanas se lamentaban de que hubiera excesiva competencia en su mercado. ¿Podrían decir los empresarios eléctricos españoles lo mismo sin fallecer del sonrojo, señor Aznar? Porque pagamos un sobrecoste de 4'5 por 100 en el recibo de la luz y ahora hemos descubierto que no hay tal competencia, que es la que justifica ese recargo. No hay tal competencia, señor Aznar. Ha bastado con que se iniciara una investigación sobre el precio del kilovatio para que se desplomara como por ensalmo el precio de un día para otro. Verde y con asas, señor Aznar. No hay competencia en el mercado eléctrico y pagamos un sobrecoste por ello.

Hay Gobiernos más contundentes que el suyo persiguiendo precios y acuerdos irregulares en materia de carburantes, en materia de teléfonos, etcétera.

Sabemos, señor Aznar, que la próxima semana discutiremos en esta Cámara las medidas que toman pasado mañana; pero cualesquiera, y le insisto, que sean las consecuencias

sus efectos, sin duda, se van a hacer notar, va a pasar un tiempo sin que se note. Nosotros le hacemos otra recomendación: intensifique usted las inspecciones en relación con los precios del kilovatio y de los carburantes. Y, desde luego, señor Aznar, derogue usted una orden suya por la que permite que en el próximo mes de agosto Telefónica incremente su cuota de abono. Por esas vías beneficiará usted inequívocamente y rápidamente a los intereses de los consumidores.

Presidente.- Señoría, liberalizar consiste, como Su Señoría sabe muy bien, en que un bien o un servicio pueda ser prestado por varias empresas y eso, que es aumentar la competencia, significa dar oportunidad de elegir a los consumidores y significa que los consumidores tengan la oportunidad de optar. Eso, naturalmente, lejos de perjudicarles, naturalmente que les beneficia; lejos de producir una política contra los consumidores, es una política en beneficio de los consumidores.

En los últimos cuatro años, Señoría, le guste más o le guste menos, la tarifa eléctrica en España se ha reducido un 25 por 100 en términos reales y la tarifa telefónica se ha reducido en España un 16 por 100 en términos reales. A Su Señoría le podrán gustar menos o le podrán gustar más situaciones de privilegio o de monopolio. Eso no es lo que nosotros queremos, porque justamente en este momento la economía española necesita un esfuerzo de ampliación de oferta en un momento de crecimiento, de ampliación de oferta, y, por lo tanto, necesita una política de más liberalización, de más competencia y de más beneficio para los consumidores. Y eso es lo que va a hacer el Gobierno, primero, porque cree que es lo que necesita nuestra economía; segundo, porque cree que es lo que más beneficia a los ciudadanos y a los consumidores; tercero, porque es nuestro compromiso político y, cuarto, porque así cumplimos las recomendaciones y las conclusiones del Consejo Europeo de Lisboa.

Ya le digo que el viernes que viene, Señoría, el Gobierno aprobará un paquete de medidas que, entre otras, supondrá liberalización de energía eléctrica, del gas, de hidrocarburos, de telefonía, de libros de texto o de oferta comercial; entre otras. Es decir, una economía más libre, una economía más flexible, una economía en que no existan monopolios y una economía que, efectivamente, pueda seguir creciendo, como está creciendo ahora, a un ritmo superior al 4 por 100, pueda haber más competencias y se puedan crear este año en España 500.000 empleos, aunque a usted no le guste.